

Religionsfreiheit verstehen

Themen: Menschenrecht, interreligiöser Dialog

MIT DER VIELFALT DER RELIGIONEN LEBEN

Der Dokumentarfilm (s.u.) erläutert die Bedeutung von Religionsfreiheit für ein friedliches Miteinander. In fünf Kapiteln werden Aspekte von Religionsfreiheit vorgestellt: Weltreligionen und interreligiöser Dialog, Religionsfreiheit als Menschenrecht, Idee des Weltethos, pluralistische Gesellschaft und Freiheit des Einzelnen. Es stehen einzelne Filmsequenzen zur Verfügung, die sich für thematische Gruppenarbeiten eignen. Der Gesamtfilm kann sowohl zum Einstieg wie auch als Abschluss gezeigt werden. Die Arbeitsmaterialien sind für die Schule konzipiert, eignen sich jedoch angepasst in der Konfirmationsarbeit.

- «Religionsfreiheit. Mit der Vielfalt der Religionen leben». Dokumentarfilm, 24 Min. + Interaktives Begleit- und Arbeitsmaterial, Martin Viktor-Nudow, FWU 2023. Bei relimedia.ch im Mediendownload/Streaming.

MENSCHENRECHT

Religionsfreiheit ist ein Menschenrecht, das in vielen Ländern gesetzlich geschützt ist. Jede:r hat das Recht, seine/ihre Religion oder Glaubensüberzeugungen frei zu wählen, auszuüben, zu ändern, zu

verlassen, ohne Diskriminierung, Zwang oder Einschränkung durch den Staat oder andere Personen.

GOLDENE REGEL MT 7,12

Variationen dieser Regel gibt es in verschiedenen religiösen Traditionen. Sie ermutigen zu gegenseitigem Respekt, Mitgefühl und Gerechtigkeit.

IMPULSFRAGEN

- Warum ist Religionsfreiheit wichtig? Individuelle Freiheit, Selbstbestimmungsrecht, Vielfalt fördern, religiöse Intoleranz und Konflikte verhindern.
- Worin bestehen Grenzen für Religionsfreiheit? Wenn die Rechte anderer verletzt oder die öffentliche Ordnung gefährdet wird.
- Wie können wir für Religionsfreiheit eintreten? Aufklärung über religiöse Vielfalt, Dialog.

EXKURSIONEN

- Projektplattform «Dialogue en Route»: Exkursionen und Lernangebote zur Erkundung der kulturellen und religiösen Vielfalt der Schweiz.
- Haus der Religionen in Bern: Workshops für Jugendliche
- Zürcher Forum der Religionen: Rundgänge, Begegnungen

Ausgabe Nr. 70 • Mai 2024

LIEBE MITARBEITENDE IN DER KONFIRMATI- ONSARBEIT

Im Herbst 2023 habe ich an einem interreligiösen Rundgang in Zürich teilgenommen. Zuerst waren wir zu Gast in der Blauen Moschee, dann in der orthodoxen Kirche Heilige Dreifaltigkeit und zum Schluss in der Jüdischen Liberalen Gemeinde Or ChadashIn. Die Einblicke in die Sakralräume und Glaubenspraxis haben mich tief beeindruckt. Welche religiöse und kulturelle Vielfalt allein in einem Quartier! Ein gelebter Austausch der Religionen ist ein Garant für ein friedliches Miteinander. Indem Jugendliche über Religionsfreiheit diskutieren und anderen Religionen begegnen, lernen sie die Bedeutung von Toleranz, Respekt und Verständnis gegenüber den Glaubensüberzeugungen anderer Menschen kennen und verstehen.

Jessica Stürmer-Terdenge, Pfrn.
Konfirmationsarbeit

KONTAKT

Jessica Stürmer-Terdenge, [E-Mail](mailto:)

ARCHIV

- [KonfT!PP abonnieren](#)
- [weitere Ausgaben](#)

Reformierte Landeskirche Zürich
Abt. Kirchenentwicklung,
Konfirmationsarbeit